

FERNANDO DE LEÓN - COLUMNISTA INVITADO DESDE NUEVA YORK

Provocateurs: diversidad e innovación

La diversidad "está en el corazón de la innovación", "la estabilidad favorece el statu quo, la disrupción favorece al emprendedor", "convertirse en líder es una elección de estilo de vida".

FOTO



Ben Bernanke disertó en WOBI

lun oct 27 2014

TEMAS

innovación - WOBI - FERNANDO DE LEÓN - PROVOCATEURS

Tales afirmaciones fueron solo algunas de las expuestas por parte de quince de los principales líderes de opinión de nivel mundial que se dieron cita, frente a varios cientos de altos ejecutivos de todo el mundo, en el marco del World Business Forum New York 2014 en el Radio City Music Hall de Nueva York, los días 7 y 8 de octubre.

Cada uno de esos provocadores ("provocateurs", así denominados, al igual que el foro mismo) expuso, ante la numerosa audiencia, conceptos que no fracasaron en desafiar paradigmas existentes, promover la reflexión profunda, y motivar a la acción en un mundo cada vez más global y complejo.

Así fue que esta diversa selección de referentes, entre los cuales se contó a Sir Ken Robinson (educador, escritor y conferencista británico), Philippe Starck (famoso diseñador industrial francés), Garry Kasparov (gran maestro de ajedrez, político y escritor ruso) y Ben Bernanke (ex presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos), solo por nombrar algunos, buscó compartir líneas de opinión en áreas tan diversas como el liderazgo, el diseño, la estrategia, la geopolítica, el entrepreneurship, la educación, la gestión del capital humano, y tantas otras, siguiendo un claro hilo conductor: la innovación, la creatividad, y la disrupción. Sin lugar a dudas, varios de estos conceptos ya están siendo fundamentales en el desarrollo de corrientes de pensamiento y acción, y muchos otros lo serán, muy probablemente, en un futuro no muy lejano.

Habiendo asistido al foro por invitación del World of Business Ideas (WOBI), no fui ajeno a la "provocación" que muchos de estos conceptos produjo en los asistentes. Tampoco pude evitar tratar de extrapolar al contexto uruguayo —obviamente guardando salvedades en cuanto a las dimensiones de los mercados, los aspectos culturales o la capacidad de acceso a capitales— aquellos conceptos que me resultaron de mayor interés.

Tendencias.

Probablemente el concepto general compartido por todos los expositores es que en un mundo cada vez más global e interconectado, el capital humano en general y el conocimiento en particular, constituyen los motores del futuro, y que son y serán las sociedades más y mejor educadas las que finalmente logren mayores grados de desarrollo y mejor calidad de vida.

Si bien esto podría parecer una obviedad, Sir Ken Robinson, referente en temas de creatividad, sostiene enfáticamente que los sistemas educativos actuales son obsoletos, y que no están diseñados para satisfacer los requerimientos necesarios para formar recursos humanos competitivos a escala global. En este sentido, Robinson propone estrategias enfocadas en el fomento de culturas donde "la creatividad sea un hábitat y la innovación una rutina", buscando desarrollar, en forma sistemática, el tan necesario potencial creativo innato de los individuos.

Asimismo, en cierta línea con lo anterior, el antropólogo Simon Sinek relaciona conceptos de teoría evolutiva con prácticas de management, buscando comprender y propiciar la creación de ambientes laborales en los cuales las personas se desempeñen en forma natural y cohesiva persiguiendo objetivos ambiciosos dentro de la organización. Varios de los disertantes, cada uno desde su área de conocimiento, expusieron acerca de la vinculación entre creatividad, flexibilidad, motivación, performance y alto impacto. Daniel Gilbert, psicólogo de la Universidad de Harvard, afirmando que el estudio de la felicidad se ha extendido desde el ámbito de los filósofos y poetas al ámbito de la psicología, la economía y la neurociencia, sostiene que lograr y mantener la felicidad entre los empleados son tareas y responsabilidades propias del liderazgo efectivo.

Otras ponencias particularmente interesantes hicieron a la evaluación de la situación mundial actual. En particular, Ian Bremmer, referente mundial en evaluación de asuntos políticos, sostiene que los cambios en el actual panorama geopolítico se han traducido en una falta de liderazgo global que tiene el potencial de provocar incertidumbre, volatilidad, y, en algunos casos, conflicto abierto.

A pesar de ello, Bremmer argumenta que la economía estadounidense muestra ya claros indicios de recuperación y sostiene que los fundamentos subyacentes de dicha economía, así como el propio contexto internacional, volverán a atraer flujos de capitales hacia los Estados Unidos, fortaleciendo el liderazgo de dicho país en temas de innovación y tecnología frente a Europa, China y demás naciones asiáticas.

En otra área, los conceptos de los emprendedores Blake Mycoskie referentes al modelo de Social Entrepreneurship y de Linda Rottemberg respecto a la necesidad de ser "ágil, adaptable, audaz, y tal vez, un poco loco", fundamentados ambos en sus respectivas y exitosas experiencias, pusieron énfasis en la necesidad de pensar y actuar diferente, hoy más que nunca.

Por último, y desde una perspectiva evolutiva, Peter Diamandis sostiene que en lugar de un futuro definido por la creciente escasez y los conflictos, el desarrollo exponencial de la tecnología nos está llevando hacia una era de cada vez mayor abundancia, y que es necesario ser proactivos en su construcción. Kip Tindell, por su parte, profundizó acerca de los fundamentos del Conscious Capitalism, corriente de pensamiento y acción tendiente a concientizar acerca de la necesidad y ventaja de promover el desarrollo ético y sustentable; movimiento al cual adhiero tras haber tenido el privilegio de contar con Rajendra Sisodia, su fundador, como docente.

Reflexiones.

Como habrá podido notarse, la cantidad, extensión y profundidad de la temática excede largamente cualquier capacidad de síntesis. Sin embargo, como mencioné anteriormente, no pude evitar tratar de contextualizar algunos de los conceptos en la realidad actual uruguayana.

Soy un convencido de que los cambios y desarrollos globales en todos los ámbitos están redefiniendo, más que nunca, el mundo desde un punto de vista político y económico, destacándose roles cada vez más activos de las economías emergentes. El reposicionamiento global de los agentes y el paulatino reacomodamiento de las economías centrales luego de la crisis del año 2008 generarán, sin lugar a dudas, una gran cantidad de nuevos desafíos y oportunidades.

Es dable esperar que se continúen acentuando los procesos de convergencia tecnológica que se han visto notoriamente acelerados en los últimos años, incrementándose el desarrollo e intercambio de ideas —auténticos impulsores de las economías— más allá de mercados, fronteras, tecnologías e industrias.

Uruguay, con su sólido marco jurídico, su estabilidad política y económica y su calificado capital humano, se encuentra bien posicionado para competir globalmente. Sin embargo, debemos ser conscientes de que es absolutamente necesario mejorar: necesitamos fomentar la innovación en todos sus ámbitos, continuar promoviendo los tan necesarios ecosistemas emprendedores, fortaleciendo, flexibilizando y simplificando marcos legales de fomento de inversiones, y apostando a una educación de calidad. Es tarea de todos los agentes políticos, económicos, sociales y culturales, continuar impulsando y consolidando un marco estable, predecible, abierto, pragmático e inteligente, enfocado en aprovechar y potenciar las oportunidades, buscando la creación sustentable a largo plazo de riqueza y bienestar general.

Tras haber tenido la oportunidad de profundizar en todo lo anteriormente expuesto, estoy más convencido que nunca de que estos son los elementos indispensables para posicionar adecuadamente al país de cara al futuro.

Fernando de León es Contador Público y Licenciado en Gerencia y Administración egresado de la Universidad ORT Uruguay. Realizó un MBA en Babson College, Boston, Estados Unidos, especializándose en Entrepreneurship y Finanzas. Fue Asociado en FicusCapital entre 2007 y 2012.

Vota por esta noticia:
★★★★★ 0 votos

Me gusta 1 | Twitter 2

NOTICIAS DE HOY



ELECCIONES 2014
Mujica dijo que él pretendía que la marihuana se vendiese en Abitab



EMPRESAS
Gap firma acuerdos para llegar con su cadena Old Navy a Medio Oriente



ESCÁNDALO
Karina Jelinek se fugó de un desfile



GASTRONOMÍA
Cocineros argentinos elaboran la pizza más larga de Buenos Aires

tvshow

MIRA LAS FOTOS
FAMOSOS A LAS URNAS
Comunicadores palpitaron la jornada electoral

REDES SOCIALES
Cammarota durísimo contra "El sordo" González

MIRA EL VIDEO
La sorpresa de Nacho Álvarez ante las proyecciones de escrutinio

OVACIÓN DIARIO DEPORTIVO

PEÑAROL DESTACÓ EN EL 5-0

Asoma el clásico contra Nacional, ¿vuelve Bizera?

BUENOS AIRES
Gutiérrez le saca jugo al plantel: en 10 partidos utilizó a 23 jugadores

SUÁREZ
La bolilla que faltaba: Chiellini también habló del regreso de Luis Suárez

COMENTARIOS

Comentarios (0)

Iniciar Sesión

Usuario

Contraseña

Aceptar

[Olvíde mi Contraseña](#)

Para comentar las noticias debes iniciar sesión con el usuario y contraseña elegidos al momento de registrarte.

Si no estas registrado todavía, puedes hacerlo ingresando a [Registro de Usuarios](#)

No recuerdas tu contraseña? puedes acceder a [Registro de Usuarios](#) y solicitar que te la enviemos a tu email como recordatorio.

OPINIONES

EDITORIAL DE HOY

La hora de los acuerdos

Cualquier gobierno carecerá de mayorías parlamentarias y las negociaciones serán necesarias.

Marín Aguirre
Las "caras nuevas" de la campaña

Luciano Álvarez
Observador implicado



ÚLTIMO MOMENTO

Últimas noticias

Mujica dijo que él pretendía que la marihuana se vendiese en Abitab El presidente de la Republicareiteró que "no hay garantías" en el caso de la ley y afirmó que si se ...
12:26

Gap firma acuerdos para llegar con su cadena Old Navy a Medio Oriente En 2015, el gigante de indumentaria planea abrir tiendas enEmiratos Árabes, Kuwait, Qatar y Arabia S...
12:25

Karina Jelinek se fugó de un desfile Se fue enojada de un desfile y sus colegas, entre ellas Zaira Nara participaron de un picante ...

GALLITO

Automotores

Trabajo

Inmuebles

Clasificados



EDICION IMPRESA

EL PAÍS

CLUB EL PAÍS

HÁZQUEZ SUPERÓ EL 40% Y LACALLE YA TIENE EL APOYO DE BORDABERRY

EL PAÍS
27 de Octubre de 2014

Descargar PDF